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工信部：推動工業互聯網實現階段躍升
將加速突破6G 光通信 量子通信等關鍵核心技術

香港文匯報訊（記者 馬靜 北京報道）工業和信息化部總工

程師、新聞發言人趙志國20日在國新辦發布會上指出，工信

部將聚焦規模化應用和高質量發展，從政策、技術、應用三個

方面發力，引導各地區、各行業進一步加大力度，推動工業互

聯網整體發展實現階段躍升，為推進新興工業化提供更堅實的

支撐。他介紹，將研究制定工業互聯網高質量發展指導意見。

趙志國表示，工業互聯網整體發展方面，一是要政策引領，強化制度要
素保障。研究制定工業互聯網高質量發展指導意見，從產業供給、深

度應用、集群發展等方面推動「5G+工業互聯網」走深走實，進一步完善頂
層設計。深化產融合作和產教融合，引導各類資本加大投入，加快培育高層
次、複合型、技能型人才，進一步營造良好的發展環境。

實施新一輪工業互聯網創新發展工程
二是創新驅動，聚力技術突破提升。實施新一輪工業互聯網創新發展工
程，加快工業互聯網關鍵核心技術攻關和產業化，突破制約規模應用技術瓶
頸，提升安全防護能力。制定實施一批急用先行標準，以標準化促進規模化
應用。培育更多元、更優質、更專業的解決方案，進一步提升工業互聯網產
業供給能力。
三是鏈網協同，加快應用規模推廣。積極推動產業鏈供應鏈與工業互聯網
緊密協同。抓重點行業，編制工業互聯網與電子信息、工程機械等重點行業
融合應用指南，推進標識「貫通」行動，促進工業互聯網在重點產業鏈的普
及應用。抓重點企業，充分發揮龍頭企業引領作用，帶動上下游企業特別是
廣大中小企業融入工業互聯網。抓重點區域，開展工業互聯網「百城千園
行」活動，加快工業互聯網進園區、進集群，推動湧現更多的集中連片的
「精品」應用。

5G應用已覆蓋52個國民經濟大類
發布會上，趙志國還介紹，截至3月底，中國累計建成5G基站超過264萬
個，具備千兆網絡服務能力的端口數超過1,793萬個，實現「市市通千兆」
「縣縣通5G」。梯次優化的算力供給體系初步構建，算力規模排名全球第
二，年增長率近30%。IPv6（網絡協定第6版，Internet Protocol version 6）
從「能用」到「好用」，移動網絡IPv6流量首次超過了IPv4流量，佔比超
過50%，迎來了IPv6主導的互聯網時代。中國5G移動電話用戶6.2億戶，
千兆光網用戶突破1億戶，5G應用已覆蓋52個國民經濟大類。
趙志國表示，下一步將推動6G、光通信、量子通信等關鍵核心技術加速
突破，加大人工智能、區塊鏈、數字孿生等前沿技術研發力度。攻克一批
「卡脖子」關鍵領域，提升產業鏈供應鏈韌性和安全水平。大力推進5G、
千兆光網等新一代信息通信技術在垂直行業、信息消費、社會民生等領域的
融合應用，推動工業互聯網規模應用，聚焦重點領域形成創新應用示範標
杆，助力產業數字化轉型。

香港文匯報訊（記者 馬靜 北京報道）國
新辦20日舉行一季度工業和信息化發展情況
新聞發布會，工業和信息化部總工程師、新
聞發言人趙志國介紹，中國一季度工業經濟
保持平穩運行，先進製造業發展態勢良好，
信息通信業賦能效應不斷顯現，產業發展環
境進一步優化，「總的看，一季度工業和信
息化發展實現平穩開局，呈現企穩向好態
勢」。趙志國介紹，一季度規模以上工業增
加值同比增長3%，增幅高於去年四季度0.3

個百分點，扭轉了去年10月份以來持續下行
態勢。
趙志國還提到，一季度製造業投資同比增

長7%，高於全國固定資產投資1.9個百分
點，在連續兩年同期高基數的基礎上保持較
快增速。此外，工業大省挑大樑作用明顯。
河北、山東、江蘇等工業大省工業增速顯著
高於全國水平，3月份以來，廣東、浙江等省
工業經濟回升勢頭向好。
趙志國介紹，一季度製造業發展態勢良

好。他舉例說，ARJ21累計安全運送旅客超
過655萬人次，近期已投入海外商業運營。交
付全球最大24,188標準箱超大型貨櫃船，首
台國產體外膜肺氧合機（ECMO）成功研
製、獲證上市。
對於下一步促進工業經濟平穩增長的舉

措，趙志國表示，工業和信息化部將重點抓
好四項工作，包括營造良好產業發展環境、
推動出口保穩提質、促進內需加快恢復和持
續增強發展動能。

規模以上工業增加值扭轉下行態勢
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香港文匯報訊（記者 張帥 北京
報道）北京長峰醫院發生火災，通報
事故造成29人死亡。據轉送北京其
他醫療機構救治的一位傷員透露，火
災發生後，有大量煙霧從樓下蔓延至
樓上，他靠打濕毛巾捂住口鼻自救，
堅持到救援人員將其救出。有死者家
屬指病房走廊常堆雜物。
這位化名「楊康」的傷員住在事發

的長峰醫院東樓住院部8層，已住入
醫院近3個月時間。他向媒體回憶，
火災發生時，他正在病房裏坐着，同
屋的還有一名病友和其老伴，兩位老
人都七十多歲高齡。一開始，聽見樓
道裏有人嚷嚷說着火了，大家都沒有
意識到嚴重性，樓道裏還有人溜躂，
但很快，火越來越大，有醫護人員開
始大喊。
報道稱，楊康年輕時曾在某大學當

校工，受過消防培訓，他趕緊打濕了
手邊的毛巾，用濕毛巾捂住了口鼻，
關緊了病房門。楊康提醒兩位老人保
持鎮定，讓他們也一起用濕毛巾捂住
口鼻，前後約捂了四十分鐘，最後被
消防員救出。

走廊和病房都狹窄擁擠
據另一位遇難者家屬講述，其外婆

患糖尿病在北京長峰醫院治療，本想
「五一」接她回家，不料卻收到外婆
在火災中逝去的噩耗。這位遇難者家
屬常去醫院看望，對病房的環境有着
相對清晰的印象，他稱病房門口的走
廊只能容下一個成年人正常行走通
過，有時兩邊還會堆放着雜物，而且
護工還會在過道上打開簡易床休息，
走廊和病房都比較狹窄擁擠。
在火災事故發生後，北京召開全市

領導幹部會議，動員部署全面開展安
全生產整治工作。北京市委書記尹力
強調，此次火災事故給人民群眾生命
財產安全造成巨大損失。要深刻反
思、汲取教訓，時刻保持警鐘長鳴，
全面開展全市安全生產隱患大排查大
整治。對於傷員則要做好醫療救治，
將調集精銳醫療力量，科學制定救治
方案，對重症、危重症患者堅持一人
一策一專班，千方百計救治傷員。

香港文匯報訊 綜合新華社及外交部
網站消息，外交部發言人汪文斌20日表
示，當前國際金融風險突出，同美國等
發達國家貨幣政策激進調整密切相關。
中方敦促美國等發達國家審慎評估自身
經濟金融政策的外溢影響，及時穩定市
場預期，避免對全球金融穩定造成惡性
衝擊。

美金融政策成全球金融穩定最大挑戰
當日例行記者會上，有記者問：近

日，國際貨幣基金組織發布的新一期
《全球金融穩定報告》指出，美國銀行
業動盪等因素加劇全球金融穩定風險。
中方對此有何評論？
「全球金融穩定事關世界經濟復甦發

展成效和各國共同利益，需要各方共同
維護。當前國際金融風險突出，同美國
等發達國家貨幣政策激進調整密切相
關。國際各方普遍認為，美國經濟金融
政策已成為全球金融穩定的最大挑
戰。」汪文斌說。
汪文斌說，美聯儲去年以來激進加

息，大幅推高了全球融資成本，加劇國
際資本無序流動。這不僅導致美歐一些
銀行破產或被收購，也加重了新興市場
和發展中國家的困難，不利於世界經濟
穩定復甦和全球共同發展。
汪文斌說，有關研究顯示，全球債務

負擔較重國家近一半的債務來自發達國
家的商業債權人。去年以來美國等發達
國家利率水平走高，顯著加重這些國家

的償債負擔，讓他們陷入償債的惡性循
環、面臨債務違約的突出風險。
「我們敦促美國等發達國家審慎評估

自身經濟金融政策的外溢影響，及時穩
定市場預期，避免對全球金融穩定造成
惡性衝擊。同時，我們呼籲發達國家傾
聽廣大發展中國家真實心聲和緊迫需
要，為面臨困難的國家提供『真金白
銀』幫助，停止『口惠而實不至』和向
他人推責，切實承擔起維護全球金融穩
定、促進世界經濟復甦的應盡義務。」
汪文斌說。

冀美下氣力解決國內槍支暴力問題
另有記者提問，美國『槍支暴力檔

案』網站4月18日最新數據顯示，2023

年至今，美國共發生至少164宗大規模
槍擊事件，因各類涉槍事件死亡的人數
高達12,486人，美國哥倫比亞廣播公司
和民調機構YouGov近日聯合發布的民
調顯示，有61%的美國人對美國政府關
於槍支問題的舉措感到失望，有77%的
父母擔心孩子在學校遭遇槍支暴力事
件。發言人對此有何評論？
汪文斌說，我注意到有關報道，也

注意到有美國媒體將大規模槍擊事件
稱為美國的「國家恥辱」。美方年復
一年發表長達數千頁的國別人權報
告，對他國人權狀況指手畫腳，就不
能下氣力解決國內的槍支暴力問題、
幹一件對保護美國人民的人權有實際
意義的事嗎？

外交部：促美等國審慎評估自身經濟金融政策外溢影響

港客廣州失2萬現金 的士司機拾金不昧送還
香港文匯報訊

（記者 方俊明 廣
州報道）「非常感
謝！這筆錢非常重

要！我在香港的弟弟得知找到後非常高
興，特意讓我倆一起來感謝你們！」年
過六旬的廣州市民郭先生與太太日前來
到如約出行集團白雲公司，從司機李雙
義手中接回其弟弟大意遺失在的士上的
2萬元人民幣現金，對李雙義的拾金不
昧精神再三點讚。
「在香港居住的弟弟也有 60多歲
了，4月是清明時節，他特意回廣州掃
墓祭祖。」郭先生告訴香港文匯報記
者，由於弟弟平日生活較為拮据，自
己和太太平日裏都對他甚為照顧，這
次在弟弟返港之際，特意給了他兩萬
元現金作為生活費，用一個紅色塑料
袋裝着。此外，郭先生夫婦還特意在
路邊揚手截停了一輛藍色的士，送他
上車。
接載郭先生弟弟的正是李雙義師傅。

抵達目的地時，乘客從口袋裏掏出現金
支付車費後，便匆忙離開了。不久後，
繼續營運的李師傅忽地瞥見副駕駛位靠
近車門位置的夾縫裏，有一個紅色塑料
袋。他停車後拿起塑料袋，隱隱約約能
看到兩捆厚厚的現金！
很快，李師傅想起之前有一名花甲老

人搭乘自己的的士，並且就坐在副駕駛
位上，這個塑料袋可能是他掏錢付車費
時掉在車縫隙。由於失主用現金付錢，
沒有任何聯繫方式，於是李雙義致電車
隊報備情況，並把失物送到公司代為尋
找失主。
郭先生弟弟發現不見2萬元現金時，

已回到了香港，心急如焚的他只好拜託
哥哥幫忙找回。郭先生夫婦憑借藍色的
士的特徵，撥打了如約出行集團服務熱
線報失，並很快領取到失物。郭先生夫
婦轉達了弟弟的謝意，並對李雙義的拾
金不昧連連點讚。李師傅不善言辭，他
靦覥地說道：「這是我們的士司機應該
做的。」
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◆工信部將聚焦規模化應用和高質量發展，從政策、技術、應用三個方面發力，引導各地區、各行業進一步加大力度，推動工業互聯網整體發展
實現階段躍升。圖為2022世界計算大會在長沙舉行，工作人員（右四）向觀眾介紹智慧交通系統。 資料圖片

◆廣州的士司機李雙義（左一）將香港客人遺失的2萬現金交回給他的哥哥。
香港文匯報廣州傳真


